

Alertas y desconfiados

Nos hace el efecto de que los republicanos de izquierda van a las elecciones demasiado alegres y confiados.

Es, por el contrario, meditabundos y recelosos como hemos de acudir a las urnas.

Yerran los que se figuran que desde que se han disuelto las Cortes vamos de cara a una primavera como la de 1931, o sea, a otro 14 de Abril.

Esas cosas ocurren en la Historia una vez y no vuelven a repetirse más.

La batalla de Febrero próximo será mucho más ruda y empeñada que la que determinó el cambio de régimen.

Ahora no cogemos a las derechas descuidadas o distraídas.

Están, bien al contrario, dispuestas a disputarnos palmo a palmo el terreno de que las queremos desalojar.

En la lucha venidera hay, además, una porción de factores que las favorecen.

El invierno políticamente es un aliado de la reacción.

Hay infinidad de pueblos incomunicados por el hielo y la nieve en esta época, y en donde hará la elección el secretario del Ayuntamiento, esto es, el cacique. En los burgos montañeses y agrarios los pucherazos estarán a la orden del día.

El hambre y la desnudez en la presente estación también son mayores que en verano y no es aventurado suponer que habrá infelices que se verán obligados a venderse el voto por un jornal, por un duro, por una manta, por un colchón.

Es importante, en fin, en este aspecto la cuestión de los locales para hacer la propaganda.

Porque la autoridad no lo permite y porque la temperatura tampoco lo consentiría, no van a poder celebrarse mítines al aire libre.

Los oradores tendrán que hablar en lugares cerrados y cubiertos.

Ahora bien; casi todos los cines, teatros y frontones de España pertenecen a cedistas, agrarios y demás gente acaudalada.

Por ese lado, pues, la propaganda popular también tropezará con dificultades.

¿Decimos todo esto por derrotismo y para desanimar a nuestros amigos, los republicanos de izquierda?

No. Al revés. Es para enardecerles para lo que ponderamos lo arduo de la empresa de rescatar la República y para que no se dejen adormecer por los cantos de sirena de correligionarios poco avisados.

Banderillas de fuego

El inconmensurable Tontolín-Moncasí nos deleita de nuevo, en el eco de las cloacas (léase «La Tierra») con una de sus deyecciones en prosa. No la firma ya con el antifaz de «Patriófilo»—por si las moscas—, sino con sus esclarecidos apellidos paterno y materno.

De dicha defecación entresacamos, con pinzas, los siguientes conceptos: «Si no eres madre, piensa que estás llamada a serlo o piensa siquiera en las muchas madres que tienen hijos». Y así coloca las mayores vaciedades en estilo de kilométrica Hoja Parroquial.

Asombra pensar, que un ente de esa ínfima categoría mental, haya podido ostentar representación parlamentaria; siquiera haya sido en calidad de señor que dice «sí» y «no». Nosotros, en lo sucesivo, cuando queramos echar en cara a alguien su imbecilidad, no le llamaremos idiota, sino que le apostrofaremos ¡Moncasí!

No tenemos más remedio que volvernos a «meter» con los poetas de ambos sexos que en «La Tierra» ofenden a las Musas. Porque, señores, ¡no hay derecho! Sufríamos a don C. G. y ya era mucho aguantar; surgió doña Juliana Lacambra Lejarreta, y juzgamos que la cosa no podía empeorar. Y de pronto, se destapa María Pilar Escartín, con unas cuartetas, que habrán, sin duda, removido en sus tumbas a los Argensolas, y a todos los poetas que en el Mundo lo han sido.

No se trata de satirizar por satirizar, ni de afán de criticar por el gusto de hacerlo; oigan ustedes una de las lindas cuartetas de ese «malángel» de niña cursi, y si, después de leerla, les quedan a ustedes ánimos para algo, juzguen. Dice así:

María Dolores Fuentes
es usted muy de Aragón
obsequiando a los oscenses
con «Todo lo cura Aragón».

¿Hay derecho? ¿Para cuándo se guardan las cadenas perpetuas? Y es lo que dirá ella: «Los poetas de verdad, suelen pasarlas negras para encontrar consonantes; pues son

unos fontos, que hagan lo que yo, ¿con qué va a rimar mejor Aragón, que con Aragón mismo?».

María Pilar Escartín
tiene usted muy mala pata
retrefre por el foro
y no nos dé más la lata.

Conque, sigue nuestro consejo y estate en tu galería al sol, pero sin pulsar la lira; porque si la pulsas, nos haces la «piñata», como dice tu hermano en aberración poética, el «water» don Cristino.

Al organillo cede agrario-monárquico tradicionalista, le ha hecho un flaco servicio la catequista de Acción Católica que ha establecido en sus columnas la sección titulada «Contra el cine inmoral».

Por qué los señores empresarios de los teatros Olimpia y Odeón han tomado el buen acuerdo de retirar sus anuncios, del papelucho de las sacristías? Suponemos que este «rotativo», dolido en su punto más sensible, o sea en la administración, no tardará, a su vez, en retirar de sus páginas las tonterías esas de «pueden verla las personas muy formadas».

Entre tanto, la histórica cinecrítica, que debe ser estrella de «film» fracasada y pasional malograda, sigue sus cursis diatribas en un tono tan patético, que da lástima la pobrecilla. En una de las últimas, dice apremiantemente: «¡Católicos! ¡Seres humanos de todas clases! Hacerme caso, que os lo pido con mucha necesidad».

En verdad, distinguida hija de María, que aún hay clases entre los seres humanos. Tú perteneces, por equivocación, a la clase de los bipedos, pero sólo provisionalmente, ya que el día que deposites en el suelo las extremidades superiores, mucho nos tememos que no vuelvas a levantarlas.

Los niños «fruta» de la JAP, esos de pelo ondulado con la permanente, rizosas pestañas, ojos lánguidos, manos manicuradas y talles de palmera; esos que en definitiva no se

Coplas breves

Me entristece pensar que don Cristino haya perdido el tino confesando imprudente creyéndose ofendido al hablarse por mí de un delincuente que de noche, escondido, arrambló decidido

con un baño, un fogón y un recipiente excusado e inodoro, que no existe desdoro al sacar de su casa ya expropiada con el water, el baño, la cocina y el caño.

Que aun dejó abandonada una galería de cristales, las puertas y escaleras; despensas, carboneras... ¡que hasta los ventanales, en su desprendimiento, don Cristino dejó al Ayuntamiento!

¿Qué tengo yo que ver con todo eso? Ha la Iglesia varones doctos que verán si en el proceso de dichas extracciones hubo o no sustracciones. Aquí, lo sorprendente es que si a un robo le pongo un comentario usucerd se pica sin venir a cuento contestando: preséate.

No sé por qué se ha de tomar usted el [trabajo de picarse si no ha probado el ajo.

Pedro Pérez.

La reposición de los Ayuntamientos del 12 de Abril

El jefe del Gobierno, en constantes declaraciones a los periodistas, asegura que tiene el propósito de reponer todos aquellos Ayuntamientos que fueron suspendidos ilegalmente, con motivo de la revolución de Octubre.

Ignoramos las órdenes que se habrán dado a los gobernadores civiles, con relación a esta importante cuestión, pero a juzgar por los hechos, es lógico suponer que al de nuestra provincia llegarán dichas órdenes con bastante retraso.

Son muchos los Ayuntamientos de esta provincia que fueron suspendidos con pretexto de los sucesos revolucionarios de Octubre por orden gubernativa, sin que a ninguno de ellos se les haya instruido el oportuno expediente para averiguar la responsabilidad que pudieran alcanzarles. Y es natural que así se hiciera, de sobra sabía el gobernador que ordenó la suspensión que no existía el menor indicio de culpabilidad que pudiese justificar su asalto a la ley.

Todos estos datos deben obrar en el correspondiente Negociado del Gobierno civil, y por tanto debe tener conocimiento de ello el señor gobernador. Si esto es así, ¿a qué espera nuestra primera autoridad gubernativa? ¿Es que todavía influye en el caserón del Coso, la jarca «straperlista» y sus cómplices?

Nosotros creíamos de buena fe que lo que el jefe del Gobierno afirmaba al salir de su despacho, sería rápidamente llevado a la práctica por sus representantes en provincias, pero el tiempo pasa y todo hace suponer que llegará el día señalado para las elecciones y continuarán al frente de los Ayuntamientos los representantes de los asaltantes al Tesoro colonial, con el benaplácito del actual gobernador.

Contra los ladrones y sus encubridores

sabe si son «él» o «ella», dicen muy enfáticos y decididos ¡Presente y adelante! Pero no les hagáis caso, los conocemos muy bien y estamos seguros de que eso de adelante lo dicen sólo para despistar. Todos sabemos que a esos querubines, les gusta más atrás que adelante.

También están convencidas de eso, sus congéneres las nenas «pera», quienes no ignoran y lamentan, las aficiones atrasadas o traseras de esos pollastres.

X. X. X.

Con vista a las elecciones

La República no ha llegado todavía a los pueblos rurales y ha de llegar a ellos

Cuando los gobernantes del bienio glorioso, del bienio de la honestidad y de la decencia, empezaban a procurar que la República, que el sentido y la esencia de la República del 14 de Abril, llegara a los pueblos rurales, la obstrucción famosa de los radicales por el apetito desmedido del mando y la ignominiosa disolución de las Cortes Constituyentes, impidieron que tuviera efectividad la vida política y las decisiones de aquellos gobernantes.

Lo que ha ocurrido en los dos años siguientes—en el bienio trágico y nefasto de Gobiernos radicales-cedistas—, es sobradamente sabido. La resurrección de los caciques, la persecución de los obreros, el ensañamiento contra los trabajadores de los pueblos rurales, el mangoneo de los Municipios de los mismos y de las administraciones municipales por los caciques, caciques y caciquillos, que habían figurado más destacadamente en los tiempos de la Monarquía y de la Dictadura y las consiguientes arbitrariedades, inmoralidades y tropelías. Es decir, que ha hecho todo lo posible para que la República no llegara ni diera fe de vida en los pequeños pueblos españoles. Y con el pretexto de los estados de guerra, alarma o prevención, los gestores que han usurpado el puesto de los concejales de elección popular, han cometido toda suerte de enormidades, creyéndose que la impunidad sería con ellos...

La República, pues, no ha llegado a los pueblos rurales. Y ha de llegar. Ha de llegar con todas sus consecuencias. Pero no llegará a ellos, sino después del triunfo de las izquierdas en la próxima lucha electoral. Tengan muy presente todos los labradores, todos los trabajadores del campo y de los pueblos, todos los pequeños propietarios, todos los que ansien una era de justicia y de paz social, todos los que no quieran ser nuevamente víctimas de las maquinaciones y maniobras de las derechas—cedistas, agrarios, radicales y demás colaboradores y encubridores de las inmoralidades

y porquerías cometidas en el segundo bienio—y no quieran quedarse otra vez sin vender el trigo y pasando días negros y tristes, mientras se dan las mayores facilidades a los caciques como Gavín y compañía, para que hagan un negocio fabuloso en la fabricación de harinas, que el triunfo de las izquierdas es la única solución para que de una vez entre el espíritu y esencia de la República en los pueblos rurales.

Triunfarán las izquierdas—con el concurso de todos los hombres de buena voluntad, amantes del orden y de la justicia—y su triunfo será el hundimiento definitivo, el aniquilamiento total de los caciques y caciquillos de todos los pueblos. Hay que librar a éstos de esa fatal «pesadilla», que tantos dolores, tantas lágrimas y tantas miserias ha producido con sus salvajes procedimientos. Hay que acabar con todo lo que tenga la más lejana relación con el caciquismo. Y con todo ello, es indudable que acabarán las izquierdas.

Los momentos son decisivos, los momentos son de una importancia extraordinaria. Los que votaron a las derechas en las elecciones de Noviembre de 1933, no olviden cómo les han tratado las derechas; lo que han hecho por ellos las derechas; cómo se han producido en el asunto del trigo las derechas; cómo han aumentado el paro obrero las derechas; cómo han perseguido a todos los que no eran grandes propietarios, grandes terratenientes, grandes acaparadores, grandes chanchulleros o de la llamada nobleza.

Y aun tienen tan poco decoro, tanta osadía y tanta desaprensión, los que representaban a las derechas en estas disueltas Cortes—las más ineficaces y vergonzosas que ha tenido España—, que a pesar de no haber hecho nada absolutamente por sus representados, vuelven a lanzar sus candidaturas, por si sus electores han perdido su memoria. Pero están equivocados.

José Gaya Picón.

Anticarteles

Lo que votarán los obreros honrados y conscientes

Vuelven hoy nuestros «Anticarteles». No resucitan entre los muertos, como algunos hombres que estamos viendo en primer plano de la política nacional cuando creímos completamente desaparecidos. No, nuestros «Anticarteles» han estado en la conciencia de mucha gente y quizá han tomado, también, calor en el espíritu de otros muchos que anteriormente hicieron más caso a los carteles que de nuestras réplicas. ¿Qué hay de aquello de la supresión del paro? El mismo señor Chapaprieta ha dicho esos días que no se han girado algunas cantidades por no haberse tramitado los expedientes en los respectivos ministerios, regidos por cedistas. ¿Qué hay de aquello del jornal familiar? Lo único que vemos al cabo de dos años de pleno Poder, es el hambre en infinidad de familias). Nosotros lo dijimos a tiempo: tras de esos carteles no había más que el deseo de adueñarse del Poder para restituir a sus clientelas los privilegios que habían perdido.

Hoy vuelven esos carteles a llenar las vallas y fachadas de Madrid, dándonos un aspecto de cartelera teatral.

Y nosotros volvemos a combatirlos, seguros de que ahora tendrán más eco nuestras réplicas, ya que muchos—insistimos—habrán sufrido las consecuencias de ceder a aquellas propagandas.

Por cierto, que la de ahora no puede comenzar de peor forma. Supongo que esa llamante sección que han creado para confeccionar carteles será disuelta rápidamente. No se les ha ocurrido más que hacer una apelación a los obreros conscientes y otra a los obreros honrados. Para nos-

otros, habría bastado una: una simple invocación a los obreros, que todos son conscientes y honrados. Los que no son ni lo uno ni lo otro, se trata de algunos infelices que no trabajan, sino que se dedican a servir a ciertas organizaciones, no obreras, desde luego.

Pues bien; ¿cómo se les ocurre a esos ases de la propaganda invocar a los obreros?

Comprendemos que le hubieran dicho al clero: «Os hemos dado tantos millones». Que a la nobleza y a los terratenientes les dijese: «Os hemos restituido las tierras que teníais (justamente, decimos nosotros) expropiadas». Y a los especuladores: «Os hemos dado el negocio del arroz y del maíz, y los bonos ferroviarios, y recogeros el trigo, medio podrido, que habíais acaparado a costa del pobre labrador...» ¡Pero a los obreros, dirigirse a los obreros! ¿Qué les habéis dado a los obreros? Sangre, miseria, lágrimas.

Claro que los obreros conscientes no hacen caso de esas nuevas soflamas. Lo menos que hacen es reírse de ellas; otros llenan de excrementos esos carteles. Un poco sucia es la respuesta, pero muy justa.

Y, además, se pronunciarán en las urnas por el bloque de izquierdas, que es quien le garantiza la consecución de algunas de sus aspiraciones, unas tan caras para ellos y nosotros como la amnistía y la reparación de las represalias.

Joaquín Soto Barrera.

Por la República

Se ha hecho público el documento suscrito por el llamado Frente Popular y cuyas bases son unas normas de gobierno para llevarlas a la práctica en caso de triunfo, como así se espera, en la próxima contienda electoral.

Aprobado y firmado por los representantes de los grupos políticos que integran hoy dicho Frente Popular, éstos ya saben a qué atenerse. Nadie se puede llamar a engaño. Pública y honestamente se ha hecho el convenio. Ahora solamente nos resta a los afines contribuir con nuestros máximos esfuerzos en la medida y capacidad de cada uno para conseguir el triunfo.

Hay que aportar nuestro grano de arena a la obra iniciada.

El conquistar la República, la del 14 de Abril, es obra nuestra, de los republicanos, y todos debemos contribuir a dicha labor.

Como el documento del pacto se ha publicado solamente en los diarios republicanos con la absoluta veracidad que requiere, hay que procurar por todos los medios el divulgar dicho pacto antes del 16 de Febrero próximo; es necesario que cuantos podamos disponer de algún ejemplar podamos disponer de algún ejemplar de dicho pacto nos dediquemos a darlo a conocer, comentar y aclarar si hubiese lugar, por todos los sitios. Hay que procurar que por todos los rincones de la provincia se divulgue este pacto y demostrar que no es ningún documento subversivo, sino constitutivo; que no es un libelo sectario, criminal, monstruoso, como nuestros «cristianos» convecinos de «La Tierra» han dado en anunciar sin conocerlo. Que el pacto es un programa que promete un poco de justicia, de humanidad y de paz, tan faltos los españoles y primordialmente las clases humildes por obra y gracia de las derechas ultraconservadoras españolas.

Es misión de los republicanos del grupo de izquierdas propagar este pacto entre los núcleos republicanos en general, pero preferentemente entre aquellos que hasta hoy, por romanticismo, por adhesión personal o por rutina, han estado afiliados en partidos políticos cuyos programas diferían muy poco de las bases aprobadas de dicho pacto. Pero fracasados dichos partidos, triturados por

altas traiciones, corruptelas y veleidades, ellos, la masa republicana, las personas decentes, que los integran, se han visto naufragos en el hoy borrascoso, tormentoso mar de la política española, faltos de la tabla de salvación donde asirse. Hacia éstos hay que dirigir los mayores esfuerzos. Hay que procurar salvarlos; no debemos desdeñarlos, pues al hacerlo los empujamos hacia las filas de los adversarios del régimen, que con los brazos abiertos los esperan porque saben que una vez en sus rediles, nunca más saldrán de ellos, no por convicción, sino... por vergüenza.

E. S. T. A.

Huesca, 18 1 36.

Contra los ladrones y sus encubridores.

Nueva publicación

Vida y anecdotario de don Ramón del Valle-Inclán

Unos estimados compañeros en la Prensa de Madrid acaban de fundar una revista titulada «Vidas». En ella aparecerán periódicamente biografías anecdóticas de las más destacadas figuras nacionales y extranjeras.

El primer número, que aparecerá en breve, está dedicado a don Ramón del Valle-Inclán. Contiene la vida del genial escritor y lo más interesante y sustancioso de su rico anecdotario.

Aquellos de nuestros lectores a quienes interese «Vidas», pueden dirigirse a sus oficinas en Madrid, Paseo de la Florida, 27.

Deseamos a la nueva publicación larga y próspera vida.

El hambre de la batalla

Ciego y sordo como un molusco ha de ser o estar el que a estas alturas no se haya dado cuenta aún de que al pueblo español le muerde y atenaza el vientre en los presentes momentos, como nunca el hambre de la batalla.

Naturalmente que esta hambre de combate en las masas republicanas nacionales es consecuencia y síntesis a la vez de otras muchas hambres crónicas: del hambre de pan, del hambre de justicia, del hambre de libertad.

Y aunque este rechinar de dientes

es, en nuestro país, más viejo que el mundo y data por lo menos de Adán y Eva, lo cierto es que el fenómeno pocas veces se ha manifestado con la crudeza de ahora.

Jornadas hemos vivido, en efecto, recientemente, en que el sentimiento que glosamos aparecía exacerbado y agudizado hasta el paroxismo, hasta la locura.

Hoy mismo la fiebre de lucha en los de abajo y en medio es tan alta, que el toque de trompeta de un trapeero en una esquina sobresalta los arrabales. Y hombres y mujeres se preguntan ansiosos si tocan a rebato o a somatén; si han dado ya la orden de movilización y ha llegado la hora de ponerse en marcha.

Peligrosísimo en este estado nervioso de las muchedumbres para los que tienen privilegios que conservar y rentas y usufructos y beneficios que perder.

En esa tensión de espíritu, en ese grado de calor moral los estados llanos se encrespan como las olas, se vuelven móviles como la arena y el hálito más leve de la brisa sacude como un huracán.

Sabemos que Gil Robles, hombre de armas tomar y de pelo en pecho, no se arredra por tan poca cosa.

¿Leoncitos a él? ¿Revoluciones al que debeló a los mineros de Asturias?

La Ceda se pirra por responder al reto del izquierdismo y marxismo unidos, a los que está segura de revolver en la próxima liza, sacando triunfantes de las urnas lo menos trescientos diputados.

Bueno. Eso es lo que mifinguea don Gil por esos burgos podridos de caciquismo y de usura en competencia con Calvo Sotelo, especie de San Jorge decapitador de la hidra revolucionaria.

Ambos líderes derechistas de dientes a fuera se las prometen muy felices en la inminente contienda electoral, y con fieros y rodomontadas inauditas amenazan arrollar a cuantos se les pongan por delante.

Sin embargo, la verdad es que la procesión va por dentro y que no les llega la camisa al cuerpo a sus señorías y que el roncar de esas gentes, que tanto se pagan, al menos de boquilla, de las buenas maneras, no es más que cantar para quitarse el miedo.

Las derechas fingen un ardor combativo que no sienten, desafían bravuconas a última hora, a quienes han estado rehusando feracamente beligerancia durante un año; desprecian con altanería y ceño torvo y minaz a aquellos, ante los que van a tener que echar a correr el mes que viene. Vivir para ver.

Desplantes, quiquiriquíes y balandronas de los de arriba no son más que pura tramoya. La fiebre preletaria y todas las fiebres son ignoradas en ese clima. Donde se conoce de verdad el hambre de batalla, todas las hambres, es abajo.

Angel Samblancat.

Gacetillas

En el Odeón

Para hoy, sábado, anuncian un estreno sensacional. La película de las emociones: «El misterio del cuarto azul». En un castillo solitario mueren asesinadas de maneras misteriosas varias personas, hasta que al fin se logra descubrir a la persona terrible, que es un asesino inhumano. Es una de las mejores películas de ambiente policíaco.

«¡Viva la vida!» es el título de la película española que estrenarán mañana en el popular Odeón, y de la que son principales intérpretes Rosita Ballester, Lepe, Alady y otros notables artistas. Es una producción nacional, con la que pasarán un rato agradable los asiduos concurrentes a esta sala de espectáculos.

De actualidad

Menos de un mes falta de las elecciones ya su propaganda hacen los partidos y en esta contienda saldrán, como en todas, unos vencedores, los otros vencidos.

¿Quién serán vencidos? ¿Quiénes vencedores? esto es muy sencillo de vaticinar;

preguntadle al pueblo que vivió oprimido y veréis qué pronto os contestará.

Ya los hay que ofrecen el oro y el moro si en las elecciones llegan a triunfar; estas son palabras de Semana Santa, mas luego los hechos son de Carnaval.

Ya no cree nadie en vuestras palabras, estáis ya muy vistos en esta ocasión, nadie está dispuesto a estar entre rejas ni a vivir esclavo por un mal colchón.

Mirad el reciente y triste pasado, mirad a las cárceles y ved cómo están; es obra de aquellos que a España tuvieron sin paz, sin trabajo y sin libertad;

y aun cuando se llenan la boca pidiendo por Dios, por la Patria y por la Moral, ¿qué saben de Dios, de Moral ni Patria si han avasallado a la Humanidad?

Y aun tienen cinismo para presentarse al pueblo español como salvadores; ¿si se habrán creído que estamos durmiendo o somos borregos los trabajadores?

El pueblo no quiere ser más perseguido ni estar entre rejas ni ir a mendigar; que quiere justicia, libertad y trabajo, cosa que ellos nunca nos la habían de dar.

Por eso queremos ir todos unidos en esta cercana lucha electoral, y así con el triunfo tendremos justicia, orden, paz, trabajo y tranquilidad.

Más.

Teatro Olimpia Teatro Principal

Mañana sábado:
Tres sesiones. A 0'30 y 0'50
Metro Goldwyn Mayer, presenta a
Lionel Barrymore, Elizabeth Allan,
Bela Lugosi y Jean Hersholt, en

La marca del vampiro
Mañana, domingo:
Metro Goldwyn Mayer presentará
un film superior a «La Viuda Alegre».

Marieta la Traviesa
Suntuosas escenas de gran espectáculo en la Corte de Luis XV. Magnífica superopereta, con música alegre de «Victor Herbert». Dirección: W. S. Van Dyke.

Editorial Popular, S. A. — Huesca.

Asociación General de Dependientes de Comercio

Anuncio

Por el presente anuncio se saca a concurso la concesión de los servicios de ambigü, guardarropía, venta de confetti y disfraces durante los BAILES DE CARNAVAL, que se celebrarán en este Teatro Principal, los días 25 y 26 de Febrero y 1.º de Marzo próximo.

Los pliegos de condiciones están expuestos en el local social de esta Asociación.

La admisión de pliegos finaliza el domingo día 26 de los corrientes a las doce de su mañana. La apertura de los mismos se hará a continuación, siendo este acto público.

La Directiva.

Montepío LA HUMANITARIA

Esta Sociedad celebrará Junta general ordinaria el domingo, 19 del corriente, a las once de la mañana en primera, y a las once y media en segunda convocatoria, en el Colegio de los PP. Salesianos.

Se ruega a todos los socios la más puntual asistencia.
Huesca, 16 de Enero de 1936.

Solar en venta

En Tardienta, junto a las tapias de la estación del ferrocarril, se vende un solar, propio para construir almacenes, de 1.000 metros cuadrados.
Informarán en esta Redacción.

El segundo bienio

España en escombros

Un formidable alegato contra las derechas.—Una demostración incontestable del hundimiento de la economía nacional por la acción insolente y destructora de dos años de reacción absolutista.—Indispensable a todo ciudadano y excelente guión para los propagandistas de izquierda.

Precio: 1'50 pts. Descuentos: de 25 a 50 ejempl. 5 por 100, de 50 100 10 por 100, de 101 200, 15 por 100, y de 200 en adelante 25 por 100, libre de gastos de envío.—Pedidos a

Sindicato de Trabajadores de Banca de Huesca

ODEON

Hoy, a las 10,30

Gran estreno:

El misterio del Cuarto Azul

Un castillo solitario
Asesinadas varias personas
¿Quién es el criminal?

Mañana



en el ODEON

Olimpia

Hoy sábado Tres sesiones
A las 5, 7,15 y 10,30 A 0,50 y 0,50
¡Verdadero acontecimiento! — Un film Metro Golwyn Mayer. Lionel Barrymore, Elizabeth Allan...

LA MARCA DEL VAMPIRO

Y dos modernísimas cómicas: una de Charles Chase de M. G. M. y un bonito dibujo de Colombia.

AUTO - RADIO Coso García Hernández, núm. 23 - Teléfono 182 ● HUESCA ●

Aparatos de Radio R. C. A. Radiola.—Nuevos modelos R. C. A. en 5, 6, 7, 8, 10 y 15 lámparas totalmente metálicas

SOLICITE UNA AUDICION

Amplificadores, Radio-Gramolas. Discos Odeón, Parlophón, Regal y Voz de su Amo.—MATERIAL ELECTRICO

Ventas al contado y a plazos

Casa Santamaría

Salchichería

Embutidos

Fábrica de Hielo

Coso de Galán, 20 Teléf. 78 HUESCA

Bazar Lasasosa

MUEBLES - Ferretería

Loza - Cristal

Porcelana - Hules

Plumeros - Artículo de caza

ARTICULOS PARA REGALO

Precios sin competencia

COSO G. HERNANDEZ, 9-11 HUESCA
ARTIGAS, 10 - TELF. 188

Autobuses HUESCA - ZARAGOZA

Circulan diariamente, con el siguiente HORARIO

Salidas de HUESCA

Llegadas a ZARAGOZA

Primer coche, a las 8'45	Primer coche, a las 10'30
Segundo ídem, a las 18	Segundo ídem, a las 20'

Salidas de ZARAGOZA

Llegadas a HUESCA

Primer coche, a las 8	Primer coche, a las 10
Segundo ídem, a las 17'15	Segundo ídem, a las 19'15

BILLETES DE IDA Y VUELTA, A PRECIOS REDUCIDOS ENCARGOS A DOMICILIO

Grietas de pechos

y toda clase de afecciones cutáneas Aplíquese:

Pecto-Grietine

Evita la inflamación Alivia rápidamente los sufrimientos No deja cicatriz Completamente inofensiva

De venta:

Farmacia Nueva

Coso G. Hernandez, 45

Y en todas las farmacias de España

AUTOMOVILES

De Huesca a Alcalá de Gurrea

por Alerre - Esquedas - Lupiñén - Orilla - Montmesa y Tormos.

Salidas

De Huesca a las 17.

De Alcalá de Gurrea a las 7.30

Llegadas

A Huesca a las 9.15

A Alcalá de Gurrea a las 18.45

Administración:

Coso G. Hernández, 7

Contable se ofrece para trabajar en horas libres, por las tardes. Informes en esta Administración.

Se reciben esquelas en la Imprenta de este periódico, hasta las cinco de la tarde

Transportes Carano

Servicio diario en autocamión entre

HUESCA-BARBASTRO y BARCELONA

AGENCIAS:

Huesca: P. Huesca, 9 y 43-Tel. 282

Barcelona: P. Iglesias, 40-Teléfono

Barbastro: G. Ricardos, 7-Tel. 18

10.509. Provenza, 289-Tel. 71.127 y 74.421

Reconociendo una necesidad comercial y para su mejor desarrollo se ha ampliado nuestro servicio con rápidos camiones que harán continuos yernos favorecidos por el público en general

Consulte nuestros precios económicos

NOTA.—Las mercancías viajan aseguradas de todo riesgo y valor en la Compañía P. Ultra.

Línea de Autobuses de Huesca a Sariñena

Por el presente anuncio se hace público que ha quedado establecido un doble servicio de automóvil con carácter transitorio entre Salillas-Sesa-Huesca, que circula con el siguiente horario:

Salida de Salillas-Sesa.....	7,30	Llegada a Huesca.....	8,15
Regreso de Huesca.....	19,15	Llegada Sesa-Salillas.....	20,00

Precios que regirán para este servicio (incluido Timbre)

Salillas	Huesca o viceversa.	3,10	Ida y vuelta.....	5,20
Sesa	"	2,60	"	4,15
Novales	"	2,05	"	3,60
Albero Alto	"	1,55	"	2,35
Monflorit	"	1,05	"	1,60

Los billetes de ida y vuelta serán valederos únicamente para el mismo coche que se expidan y para el mismo día, a excepción de los que se expidan en sábado, que entrarán validez hasta el lunes próximo.

PELUQUERIA

NIEVES RAMON

de SENORAS de

Especializada en permanente SOLRIZA en el "Salón España", de Zaragoza

Peinados, artísticos marcados al agua, tintes de todas clases.—PERMANENTE SOLRIZA a 10 pesetas, con caracolillos; a domicilio, 15 pesetas

Plaza de San Félix, núm. 1 (junto a la calle de Ballesteros)

HUESCA

RESTAURANT Bar Flor

SERVICIO ESPECIAL PARA BODAS Y BANQUETES

LEANDRO LORENZ

Porches Vega Armijo

Teléfono 213

HUESCA

Editorial Popular, S. A.

Se confeccionan toda clase de trabajos tipográficos. - Obras, Revistas, Periódicos, Programas, Circulares, Cartas, Sobres, Tarjetas, etcétera, etc. Ejecución rápida y económica.

Palma, núm. 9

Teléf. 233

Huesca

Ayuntamiento de Madrid

Portela Valladares habla de las limitaciones de la propaganda electoral

Han sido retirados los carteles de propaganda cedista

MADRID, 18 (15'30).

Ayer se envió la siguiente comunicación a los presidentes de los consejos provinciales de Izquierda Republicana:

«Primero. Que por los Consejos provinciales se proceda a tratar con el Partido Socialista y con la organización de Unión Republicana, para convenir el número de puestos de las candidaturas que hayan de corresponder en la circunscripción respectiva a la representación obrera y a la representación republicana.

Segundo. Que el lunes día 20 del corriente, por la noche a más tardar, telegrafen a esta Secretaría general del partido el acuerdo, si lo hubiere, precisando sus condiciones, y, si no hubiese acuerdo, las propuestas que cada representante hubiese formulado para ser sometidas al arbitraje de la Comisión nombrada a este efecto.

Lo que comunico a usted para su conocimiento y exacto cumplimiento en el plazo improrrogable que se designa.

Madrid, 16 de Enero de 1936.—V.º B.º.—El presidente, Manuel Azaña; el secretario general, José Salmerón».

Autorización para formar parte en los actos conjuntos

También acordó el Comité ejecutivo de Izquierda Republicana autorizar a sus afiliados para que tomen parte en actos de propaganda electoral en unión de representantes de los demás partidos y organizaciones que integran el frente electoral de izquierdas.

Los temas de la propaganda habrán de referirse concretamente a los que figuran en el pacto de alianza de dichos partidos.

Izquierda Federal se adhiere al pacto de las izquierdas

El delegado de Izquierda Federal se ha entrevistado esta mañana con el señor Azaña y le ha hecho entrega de un documento por el que Izquierda Federal se adhiere al pacto de las izquierdas, así como de una notificación con las pretensiones electorales del partido.

Dice el señor Portela

El jefe del Gobierno ha recibido en su despacho oficial de la Presidencia la visita del gobernador civil de Castellón y la del general Orgaz.

A las dos de la tarde ha llamado a su despacho a los informadores, a quienes ha dicho que se había ocupado casi toda la mañana en lo relativo a la propaganda electoral, para fijar el criterio del Gobierno, al que tendrán que someterse todos los partidos.

Las propagandas por radio, teniendo en cuenta que este es un instrumento de Gobierno, sólo las realizará el Gobierno, ya que si se concediera autorización a un partido, con el mismo derecho lo exigirían los comunistas, por ejemplo.

Respecto de la propaganda por medio de la aviación, estará sujeta a las normas y autorizaciones que concederá, cuando lo considere oportuno, la Dirección general de Seguridad.

Esta ha mandado arrancar los carteles de propaganda electoral de determinado partido, pues en ellos se vierten palabras injuriosas para partidos y personas. La ley de Orden Público y el Código Penal no autorizan esta clase de propaganda y se ha prohibido. De hoy en adelante todos los carteles de propaganda, antes de ser fijados, serán autorizados y sellados por los Gobiernos civiles, a los que se ha dado instrucciones para

que prohiban toda manifestación injuriosa contra partidos, autoridades y personas.

La Guardia civil, ha continuado diciéndolo el señor Portela Valladares, ha sido víctima estos días de brutales agresiones. El Gobierno se asocia al duelo del benemérito Instituto y de los familiares de las víctimas.

Las dificultades que ofrece la ley Electoral vigente en relación con las medidas represivas del Gobierno durante el período electoral, ha alentado a algunos criminales a la comisión de esta clase de delitos. Se trata, por lo visto, de abusar de este período en que nos encontramos, porque se cree que el Gobierno tiene las manos atadas.

No piensa el Gobierno en establecer en España ningún estado de excepción, pero se ve en la necesidad de excitar a la fuerza pública para que se apreste a la defensa. Esto debe tenerlo en cuenta el público en general por las consecuencias desagradables que aquella defensa de la fuerza pública puede acarrear.

También se han dado instrucciones a las autoridades competentes para que apliquen con la máxima rapidez las sanciones en que incurrían los elementos criminales a que me he referido.

El señor Portela se ha despedido de los periodistas diciéndoles que en España la tranquilidad era absoluta.

Manifestaciones del ministro de Trabajo

Los periodistas, al ser recibidos por el ministro de Trabajo, le han preguntado si el restablecimiento de los Plenos de los Jurados Mixtos traería consigo el inmediato funcionamiento de los Jurados Mixtos que están suspendidos.

El señor Becerra ha contestado que, efectivamente, funcionarán los que estén en condiciones, pues a algunos les falta legalizar la documentación.

Para que lleven a cabo este servicio se ha concedido un plazo de dos meses.

Terminado este plazo vendrá el funcionamiento de los Plenos de los Jurados Mixtos.

—¿Y sobre los secretarios de dichos Jurados?, ha preguntado un reportero.

—En primer lugar habrá que esperar a que se resuelva el funcionamiento de los Plenos. Después se pensará en anunciar una oposición restringida para que dichos funcionarios establezcan su situación.

Un periodista le ha dicho que un diario declara que el ex diputado señor Hueso ha hecho levantar un acta notarial, porque a la última reunión de la Junta Nacional de Paro, a la que pertenece en representación del Parlamento, no se le convocó.

El ministro ha contestado que el acuerdo de no convocarle lo adoptó

el Consejo de ministros. El señor Hueso pertenecía como diputado y es lógico que al dejar de serlo, deje también de formar parte de aquellos organismos a los que pertenecía como tal diputado.

En este sentido se ha pedido al presidente de las Cortes una relación de los señores que forman parte de la Diputación permanente de la Cámara, pues ellos sí que deben continuar en sus puestos.

Una conferencia

El ministro de Estado ha recibido al embajador de la Argentina, con el que ha celebrado una conferencia.

Manifestaciones del ministro de la Guerra

El ministro de la Guerra ha recibido al alcalde de Segovia y al ex diputado señor Zubizarreta, que le han pedido créditos para obras a realizar en el edificio de la antigua Academia de Artillería.

También le ha visitado una comisión de madres de supuestos prisioneros españoles que se dice están en el Sahara.

A la una de la tarde el general Molero ha recibido a los periodistas, quienes le han preguntado sobre los arrestos de varios oficiales del Ejército.

El ministro ha dicho que no había tales arrestos. El general de la División me dijo por teléfono que esos oficiales pensaban acudir a la Prensa y como esto lo prohíben las Ordenanzas de dicho general las órdenes oportunas. Si después ha ocurrido algo será de carácter disciplinario y no creo que haya excedido de 24 horas.

—¿Y de combinación de altos mandos militares?

—De eso no hay nada, pues sólo existen por cubrir un puesto en Marruecos y la 7.ª División.

—¿Qué hay de cierto de la sustitución del general Franco en la Jefatura del Estado Mayor Central?

—Pues que no se ha pensado ni se piensa en ello.

Por último el general Molero ha dicho que el Gobierno no había pensado en sustituir al general Mola del mando de las fuerzas militares de Marruecos.

Los sucesos ocurridos ayer en la Universidad Central

Las autoridades académicas han enviado a la Prensa una nota en la que dan cuenta de los sucesos ocurridos ayer en la Facultad de Derecho. Comenzaron por el reparto de unas octavillas, cuya lectura originaron vivas protestas de varios estudiantes. Llegó hasta el extremo de producir escándalos dentro de las aulas, por lo que hubo necesidad de suspender las clases.

Poco después apareció en un balcón del edificio una pizarra de una de las aulas con una inscripción de carácter político. Se ordenó que se retirara la pizarra y así se hizo. Pero los estudiantes intentaron colocarla otra vez, golpeando fuertemente la puerta del despacho del señor decano. Este salió para apaciguar los ánimos y un estudiante que empujaba una barra

Gran entusiasmo por el partido España-Austria

Madrid.—La importancia del partido internacional España-Austria hacía suponer que despertara expectación y, al objeto de que pudiera ser presenciado por el mayor número posible de aficionados, se optó por celebrarlo en el Stadium Metropolitano, en atención a su mayor cabida. Pero los cálculos han sobrepasado todas las previsiones imaginables, y, aun cuando es una norma de la Federación Española de Fútbol dar la obligada preferencia para la adquisición de localidades a los clubs y demás elementos de organización, esa prioridad se ha restringido considerablemente en este caso con el fin de que el público en general tuviese mayores facilidades para obtener entradas.

Sin embargo, esta medida de previsión ha resultado ineficaz, ya que la demanda ha sido tal que a las pocas horas de abrirse las taquillas han quedado agotadas todas las localidades.

Provincias

La candidatura de izquierdas

Oviedo.—Izquierda Republicana de Oviedo ha designado por votación sus candidatos; éstos son: Luis Laredo, médico; Saturnino Escobedo, abogado; José Maldonado, ex alcalde de Tineo; Angel Menéndez, ex diputado de las Constituyentes; Leopoldo Alas, rector de la Universidad; Félix Fernández Vega. Esta designación no es firme, pues esperan los resultados de las votaciones en los comités locales de la provincia.

Los otros siete puestos de la candidatura revolucionaria se repartirán en la siguiente forma: cuatro socialistas, dos comunistas y un independiente, que es Albornoz.

Tres fascistas intentan agredir a un vendedor de "Mundo Obrero"

Sevilla.—A mediodía, el vendedor de «Mundo Obrero», Alfonso Montero Solís, fué objeto de un intento de agresión por tres individuos que el interesado supone de filiación fascista, y uno de los cuales le amenazó con una pistola. Este fué detenido y los otros dos se dieron a la fuga.

El Comité local del partido comunista ha hecho pública su protesta, añadiendo que, merced a la oportuna intervención de un guardia, no se produjo un hecho sangriento.

Izquierda Republicana

Huesca

Se pone en conocimiento de todos los afiliados, que el día 18 del actual, a las veintidós treinta en primera convocatoria o en segunda a las veintitrés, se celebrará Junta general ordinaria con arreglo al siguiente orden del día:

- 1.º Lectura y aprobación del acta de la sesión anterior.
- 2.º Renovación de Junta.
- 3.º Designación de candidatos y delegados para la próxima Asamblea provincial.
- 5.º Ruegos y preguntas.

La Directiva.

de hierro intentó agredirle, cosa que evitaron los demás catedráticos que se interpusieron.

Después hubo una gran reacción en una parte de los escolares en defensa del decano.

El rector y las demás autoridades académicas, a pesar del dolor que les ha producido lo ocurrido, confían aún en el recto sentir de los estudiantes y esperan que el próximo lunes quedará totalmente restablecida la normalidad.

EXTRANJERO

Ha muerto el escritor Kipling

Londres.—A las doce y diez de la noche última ha fallecido el ilustre escritor Kipling.

¿Está grave el rey de Inglaterra?

Londres.—Por la capital circula la noticia de que el rey Jorge se encuentra enfermo de alguna gravedad.

Esta madrugada se ha facilitado un parte facultativo, en el que se anuncia que el catarro bronquial que padece el rey no es grave.

Se añade sin embargo que se ha presentado una debilidad cardíaca que se considera alarmante.

Aun cuando oficialmente nada se dice acerca de la enfermedad del rey Jorge, en fuente fidedigna se ha recogido la impresión de que ayer viernes, a última hora de la noche, el monarca se ha agravado.

Los doctores, que no se separan de su lado, han decidido aplicar oxígeno al enfermo.

El conflicto italo-etíope

Sigue temiéndose el bombardeo de Harrar

Addis Abeba.—Telegrafían de Harrar que en previsión de posibles bombardeos las autoridades han anunciado al son de tambores que quedan prohibidas todas las concentraciones públicas, especialmente las tradicionales del 20 de Enero.

Se han prohibido igualmente las concentraciones a extramuros y cerca de los ríos.

La población indígena se prepara serenamente para la defensa pasiva en caso de que los aviones enemigos bombardeen la ciudad.

De todas maneras se pone de manifiesto que actualmente en Harrar sólo se encuentran paisanos y que la ciudad ha quedado convertida en centro sanitario.

Los aviones italianos arrojan proclamas

Addis Abeba.—Los aviones italianos han arrojado sobre el territorio del Tigré una verdadera lluvia de proclamas en las que se reconoce fácilmente la destrucción de iglesias y otros edificios en su retirada puesto que en dichas hojas se dice que «estos hechos inevitables en la guerra tendrán inmediata reparación cuando los italianos conquisten Abisinia, ya que serán reconstruidos todos los edificios destruidos durante la guerra en forma mucho más espléndida.»

Ha reingresado en la cárcel don Wenceslao Carrillo

Madrid.—Ha regresado a Madrid, reintegrándose a la Prisión Celular, don Wenceslao Carrillo, al que se había concedido permiso para asistir al entierro de su madre, recientemente fallecida en Gijón. El viaje lo efectuó acompañado de dos agentes de vigilancia.

Concierto público

De doce a una y media la Música del Regimiento de Valladolid dará el concierto acostumbrado en los Porches de Vega Armijo, con arreglo al siguiente programa:

- 1.º Recuerdo gitano, pasodoble.
- 2.º Una hoja de álbum.
- 3.º La del manojito de rosas, selección.
- 4.º Zoraida, danza oriental.
- 5.º Tannhäuser, fantasía de la ópera.
- 6.º Puenteáreas, pasodoble.

Contra los ladrones y sus encubridores.

¡Labradores! ¡Campesinos!

Vidal, Romero y Moncasi votaron en Cortes las leyes de tasa y regulación de la venta del trigo y de Arrendamientos Rústicos.

Hicieron el juego a los grandes cosecheros, a los grandes harineros y a los acaparadores.

El pequeño labrador sigue con el trigo en sus graneros. Para los labradores-esclavos no hay compradores. Pero los ricos venden cientos de vagones.

¡Aun tendrán cara dura para pedirnos que votéis a las derechas!